

**DUMONT** (*Jean-Baptiste*), Missionnaire  
Jésuite (Liège, 26.7.1843-Nemlao, 11.6.1893).

Le Père Dumont entra dans la Compagnie de Jésus le 13 novembre 1870. Fils du célèbre géologue André Dumont, il consacra lui aussi toute sa vie à l'étude et à l'enseignement des sciences. Les brillants examens qu'il passa aux universités de Liège et de Louvain auguraient d'une brillante carrière scientifique. En 1874 on le trouve au collège Saint-Stanislas, à Mons, enseignant les mathématiques préparatoires aux Ecoles Spéciales. Envoyé aux Indes anglaises en 1880, il passa plusieurs années à exercer son professorat à Calcutta et à Ranchi. Sa réputation de science s'y était tellement accrue, que l'Emir de l'Afghanistan l'invita à faire partie d'une mission scientifique à Caboul.

En 1890 nous retrouvons le Père Dumont en Belgique, professeur de mathématiques à Mons. Lorsqu'en 1893 la Mission du Kwango fut officiellement érigée, il fut un des premiers à se présenter comme volontaire. Sa demande fut agréée et le 6 mars de la même année il quitta Anvers en compagnie du Père Van Henxthoven, fondateur de la Mission. Ayant acquis aux Indes la connaissance pratique des cultures tropicales, il fut surtout chargé de recherches scientifiques dans le domaine de l'agriculture. Au Chota-Nagpore il avait assumé lui-même la direction de bon nombre d'essais agricoles. Aussi avait-il devant lui un avenir chargé de promesses. Hélas! il mourut prématurément au moment même où il allait se consacrer à la rude besogne de pionnier. C'est sur la route des caravanes, près de la station de Lukungu, que la maladie vint brusquement le saisir. Il eut à endurer des fièvres violentes et des douleurs rhumatismales aiguës, qu'il supporta, disent les témoins, avec une patience et une résignation admirables. Sur le conseil des médecins, le P. Van Henxthoven le renvoya à la côte. Mais son état ne laissait guère d'espoir. Il succomba à Nemlao, près de Banane, le 11 juin 1893, sur le pont du petit steamer de l'État *Prince Baudouin*, qui l'y avait amené. Il n'eut pas le bonheur d'atteindre la Mission, où sa collaboration avait promis d'être des plus efficace.

2 novembre 1947.

J. Van de Castele, S.J.

*Précis historiques*, 1893, pp. 308, 312, 355, 409, 413. — *Litterae Ann. Prov. Belg. S.J.*, 1892-1893, pp. 57, 85 et 86. — Janssens et Cateaux, *Les Missionnaires belges au Congo*, p. 342.